

Le nègre poussa un cri de joie, tomba à genoux et embrassa en pleurant les genoux du jeune homme, et, tout en sanglotant de reconnaissance, il murmura d'une voix presque inintelligible :

“ La liberté... la liberté ! mais rester avec vous, mon bon maître, rester avec vous ! ”

Walter le releva, lui dit qu'il continuerait de faire partie de sa famille.

Le gouverneur général donna en ce moment l'ordre de partir pour la factorerie. Van den Broeck marcha en avant, entre sa femme et sa fille, et accompagné du gouverneur et de Walter. Les tambours et les trompettes firent retentir dans la plaine, l'air national de *Guillaume de Nassau*.

Durant le trajet, il était presque impossible de rien comprendre au milieu de ces mille cris confondus ; mais, lorsque la petite armée arriva à la porte de la factorerie et aperçut l'écriteau qu'on y avait suspendu dans les mauvais jours, comme un emblème de confiance en la protection de Dieu, toutes les voix se réunirent en un seul et formidable cri de triomphe ; et, tandis que les courageux fils de la Hollande franchissaient la porte de la future capitale de l'Inde néerlandaise, une tonnante acclamation monta vers le ciel :

Batavia ! Batavia !

HENRI CONSCIENCE.

FIN.